
 



 

En estos tiempos en los que reconocemos nuestra fragilidad, 

envueltos en el tiempo de la Cuaresma, que nos recuerda que 

todos los seres humanos estamos sujetos a muchas situaciones 

que nos debilitan, que nos hacen caer, pecar o simplemente, 

que nos roban el brillo de los ojos y la sonrisa de la mirada, es 

precisamente cuando un hombre de 88 años de edad, un 

argentino llamado Jorge Mario Berogglio ha sentido cerca el frio 

soplo de la muerte al mismo tiempo que se sentía ahogar por 

una neumonía bilateral y otras infecciones. Aún hoy saca fuerzas 

e ilusión para animar a unos presos el día de Jueves Santo en 

una cárcel de Roma para que se suban al tren de una vida digna 

y de una vida nueva, más allá de su pasado. Y es precisamente este Papa Francisco quien hace poco más de 

doce años nos llegó del sur del mundo, para invitarnos a todos los que nos sentimos Iglesia de Jesús a recuperar 

el ritmo inicial con el que Jesús comenzó todo esto, junto a un pequeño grupo de discípulos. En este intento de 

volver al espíritu auténtico del Movimiento de Jesús, nos convocaba a ser familia de hijos que camina unida, sin 

perder la diversidad de dones de tareas y carismas, pero caminando juntos, sintiéndonos todos partes del todo, 

de la misma asamblea. A eso lo llamaron muchos siglos atrás “sinodalidad”, y en otros momentos lo hemos 

llamado Iglesia Pueblo de Dios, o Iglesia-Comunión. En definitiva, nuestro pastor universal, sucesor del apóstol S. 

Pedro, nos propone que construyamos juntos el mismo proyecto que Dios nos ha regalado en Cristo, ser testigos 

del mismo Reino y colaborar a hacerlo crecer. Y uno de los pasos prioritarios es despabilarnos, desperezarnos y 

sacudirnos la comodidad y los complejos para vivir la alegría del Evangelio juntos y al servicio de los demás. 

Aquí está recogida la entraña de un gran evento que sucedió en España durante tres días y que reunió a unos 

tres mil cristianos, (Obispos, sacerdotes, religiosos, laicos de todas las edades) en el Centro Madrid Arena. Se 

trataba del primer Congreso Nacional de Vocaciones. 

Algunos rápidamente se precipitaron a pensar que se trataba de buscar juntos una solución más o menos fácil 

para paliar la sequía de vocaciones sacerdotales en nuestra España envejecida, sobre todo en los núcleos más 

pequeños donde se hace cada vez más difícil a los sacerdotes estirar los brazos y alcanzar a pastorear con 

tiempo y sosiego a los pobladores del medio rural, en todas sus necesidades. Pero nada más lejos de la realidad 

del objetivo de ese gran encuentro. En realidad, era una fiesta de la fe compartida, reflexionada, orada y también 

entregada a los demás. El propósito era organizarse en talleres, charlas, celebraciones y momentos de 

convivencia, para responder juntos a una pregunta: ¿Para quién soy?. En definitiva, se trataba de oxigenar las 

raíces de nuestra fe y de nuestra llamada a ser discípulos, discípulas todos. No iba dirigido ni a sacerdotes, ni a 

sus posibles aspirantes, sino a todo el pueblo de Dios que es urgido a descubrir el fin para el que Dios nos ha 

convocado en esta vida: su vocación. 

Somos tan diversos dentro y fuera de la Iglesia, que también hemos de adaptar nuestra respuesta a tantas 

situaciones donde el Evangelio de Dios nos golpea y nos pide que lo transformemos en Buena Noticia… Por eso 

cada persona debe descubrir que no somos para nosotros mismos, sino que somos nacidos, o llamados a existir 

para que nuestra vida se derrame y se haga fecunda al compartirse con los demás. Jesús nos añadiría que 

comenzáramos a servir a los últimos, a los más excluidos o cuyo dolor es tan intenso que ni siquiera queremos 

escucharlo y lo tapamos con auriculares y dispositivos electrónicos. Un reciente estudio de la fundación BBVA 

deja al descubierto la pérdida de credibilidad de la religión para muchos españoles, como ámbito donde poner 

nuestra confianza en la vida diaria. Entre diferentes áreas de la vida (la ciencia, la tecnología, el estado de 

derecho, el mercado, la democracia…) la nota más baja se la dan a la religión, apenas un 4 %. Y sin embargo 

Dios sigue confiando en nosotros al 100 %. 

El único viento capaz de movernos juntos en una misma barca es el Espíritu Santo, que enciende en nosotros la 

llama de la amistad, más aún, la llama de un amor que no repara en intereses o en contrapartidas, sino que se 

siente realizado y pleno cuando se ofrece a participar y sanar a los demás. El Congreso reafirmó el valor esencial 

y más importante que nunca de las familias, que no son solo un espacio o un envase donde crecen individuos 

sueltos que se preparan a ser perfectamente egoístas, sino una escuela de amor generoso y de responsabilidad 

compartida.  

Los cristianos estamos urgidos a aprender a disfrutar de la pluralidad, y la diversidad, a agradecer al que es 

diferente que me desafíe, que me enriquezca con otra sensibilidad, otra forma de expresar, de celebrar o de 

creer, pero que en definitiva es tan humano y tan hermano como yo mismo. 

EDITORIAL  ¿Para quién soy yo? 

 

Luis Miguel González 



 

Ya llevamos buena la primavera y parece que la hemos comenzado con buen pie. Todos los cultivos, tanto los de 

otoño, cereales, colzas, vezas, como los de invierno legumbres y guisantes han entrado en esta estación, en la 

que nos lo “jugamos todo”, con un aspecto inmejorable. La bonanza del invierno, con temperaturas relativamente 

suaves, con pocas heladas fuertes y generoso en lluvias han propiciado que todos los cultivos se encuentren en 

unas excelentes condiciones para que podamos recoger una buena cosecha. Falta lo peor, y por supuesto ya no 

está en nuestra mano, pero con algún chaparrón a tiempo se podrá lograr. 

Los precios de los cereales siguen marcando una 

tendencia bajista, lo que no es una buena noticia. 

Los aranceles de momento no parece que sean la 

causa y las importaciones de cereal también han 

sido algo menores debido al aumento en la 

cosecha a nivel nacional. También hay una menor 

demanda por parte de las fábricas de pienso, 

causada por la falta de reposición de animales en 

granja. 

Según estudios realizados, hasta el año 2035 en 

la Unión Europea se seguirá produciendo alrededor de 274 millones de toneladas anuales de cereal lo que 

supondrá algo más de un 1% de lo que se está produciendo en campañas anteriores. Aproximadamente de éstos 

para la alimentación animal se destinen algo más de 152 millones de toneladas  lo que supondría un descenso 

del 1,7% menos que en la actualidad y para la alimentación humana habría un gasto de algo más de 60 millones 

de toneladas. En oleaginosas y legumbres se producirán prácticamente 35 millones de toneladas, algo más del  

2% que en la actualidad. Habrá una fuerte demanda de proteína vegetal donde la legumbre será la protagonista 

en el aporte de dicha proteína. Con todo esto la U. E. será capaz de exportar más de 54 millones de toneladas lo 

que supone un incremento de prácticamente un 10% con respecto a  campañas anteriores. 

También es tiempo de burocracia, toca solicitar la PAC. Tenemos en vigor la última reforma que dura hasta 2027, 

por lo tanto pocos cambios con respecto a años anteriores. La excepción va a ser en la remolacha. La caída de 

precio del azúcar va a hacer que la contratación obligatoria por parte de los agricultores que se hayan acogido a 

dichas ayudas no resulte tan atractiva por lo que  al agricultor que lo desee, la administración le va a permitir no 

sembrar remolacha sin que tenga por ello ninguna penalización. 

El día 20 de enero se celebró en el salón de actos del Ayuntamiento la Asamblea General de la Comunidad de  

Regantes (información) de las aguas superficiales de los arroyos de Valímón y Fuente la Peña con el siguiente 

orden del día: 

-Aprobación si procede del acta de la Asamblea General de 23 de julio de 2024 

-Puesta en conocimiento, consideración y aceptación en su caso, del condicionado recogido en el informe 

remitido por la oficina de planificación hidrológica. 

-Puesta en conocimiento, consideración y aprobación en su caso, del contrato de asesoría técnica jurídica para la 

comunidad. 

-Ruegos y preguntas. 

Asisten a la misma por sí mismos o debidamente representados más del 50% de los votos del elenco provisional 

de la comunidad. Se exponen las condiciones en las que podría otorgarse la modificación solicitada, sería la de 

un aprovechamiento con un volumen máximo otorgable de 457.000 metros cúbicos al año para el riego de 98,21 

hectáreas en rotación anual sobre un perímetro total de 249,17 hectáreas. Se adopta el abono de 400 €  por toma 

en concepto de provisión de fondos para la formalización de los trámites del expediente ante la C.H.D. 

Posiblemente cuando recibamos el periodiquillo en nuestros hogares, faltará menos de un mes para tener una 

idea muy aproximada de la cosecha que vamos a recoger y siempre que alguna inclemencia meteorológica no 

nos prive de parte de ella, pues de eso no estamos libres. 

La maquinaria está perfectamente engrasada, ya no depende de nosotros, es lo que tiene cuando el negocio está 

a la intemperie. Confiemos que la meteorología siga acompañando y podamos disfrutar de una cuantiosa 

cosecha. Seguro que nos lo meremos. ¡Suerte¡ 

Campo 

 

Gonzalo Velasco Niño 



 

En esta vida las personas que dejan huella, se 

dediquen a lo que se dediquen, merecen un homenaje. 

Esto es lo que han pensado los cogezanos de Don 

Gabriel, el cura párroco que durante los 15 años que 

estuvo en nuestro pueblo culturizó a los cogezanos, 

eliminó sin miramientos ciertas costumbres, realizó 

obras importantes y sobre todo cambió la visión de la 

iglesia y de los curas que tenían hasta entonces. El 

domingo 9 de febrero en Cogeces del Monte y con la 

compañía de algunos de sus familiares se homenajeó 

a Don Gabriel. 

Nació en Campaspero el 18 de marzo de 1912. Lo tuvo muy claro desde pequeño y así se lo dijo a su padre 

a los 13 años “Quiero ser cura” ante tal rotundidad y para entusiasmo de la familia y con ayuda del párroco, 

que le preparó en sus inicios, pudo entrar en el seminario de Segovia. Al estallar la guerra civil española, le 

movilizan para el frente como soldado, pero por su situación familiar le licencian y se ordena sacerdote en 

plena guerra. Vuelven a llamarlo,  esta vez como capellán militar y mientras,  termina la contienda. 

Después de pasar por Olombrada, Cogeces de Iscar y Megeces donde en los 26 años que estuvo 

revoluciona la vida religiosa, anima al deporte y a la cultura y deja un pueblo vivo que encontró muy 

deteriorado, llega a nuestro pueblo y se encuentra con que aquí aún existen ciertas tradiciones siniestras 

que en sus propias palabras “No hacen más que asustar a la chavalería”, así que elimina las animeras y los 

responsos “Eso son cosas muy antiguas” decía. No quería fanegas de trigo por rezar a los familiares 

difuntos los domingos del año, quería “afianzar la fe y la fidelidad a Dios”. Tenía una vocecilla bajita y aguda 

que,  según él, no le dejaba cantar bien; así que dejó de cantar misa y formó un coro que hiciera esa 

tarea… y hasta ahora. Se encargó también personalmente de que los niños y niñas que fueran a recibir su 

Primera Comunión lo hicieran con la debida formación y así nacieron los primeros grupos de catequesis. 

Era una persona muy culta y esa fue otra de sus batallas en la vida, no solo inculcar y afianzar la fe de sus 

parroquianos sino también de introducirles la cultura y su gusto por la poesía, la música clásica y la historia. 

En sus anteriores pueblos, puso en marcha un grupo de teatro donde él era director, escenógrafo, 

decorador y guionista… esto no lo consiguió en Cogeces pero sí preparó el primer Belén Viviente de 

Cogeces del Monte con los pastores y zagalillos (hijos de pastores) del pueblo; un bonito momento que todo 

el mundo recuerda con mucho cariño y que atestigua una maravillosa foto. 

Su casa siempre estuvo abierta para reuniones formativas e informativas donde no faltaba la merienda o un 

refresco. Una casa del cura muy deteriorada a la que le hacía falta una gran reforma o el derribo. Era un 

proyecto muy laborioso y sobre todo muy costoso, tanto que hasta puso dinero de su bolsillo, pero para Don 

Gabriel nada era imposible, con ayuda de los cogezanos consiguiendo materiales a bajo coste, con el 

ofrecimiento de un techo donde dormir y un plato que comer comenzaron las obras para la nueva casa del 

cura y un centro cultural y parroquial polivalente para realizar multitud de actividades. En 1971 se terminó el 

proyecto y ha sido ahora en 2025 cuando se ha reconocido oficialmente este gran esfuerzo poniendo su 

nombre al edificio con una placa colocada justo a la entrada y que sus propios familiares se encargaron de 

inaugurar.  

Pilar Miguel recuerda: “Pasamos de tener un sacerdote mayor, algo serio y poco tolerante, a un hombre 

joven sencillo y entrañable. El cambio fue abismal, imaginaros ver a un cura sin sotana hablando con la 

gente o, incluso, jugando a la pelota o al fútbol. Los niños no corríamos a besarle la mano “eso ya no se 

lleva” decía. Don Gabriel nos enseñó a valorar muchas cosas, en especial, la Virgen de la Armedilla. Ahora 

la enseñamos con mucho orgullo a quién viene a visitarnos, pero él fue quien verdaderamente descubrió la 

talla que se ocultaba debajo de los vestidos que llevaba. Quiero puntualizar que desde su llegada yo entré, 

como muchos de vosotros, en esta Iglesia libre y sin miedo. Ya nadie nos reñía” 

HOMENAJE A DON GABRIEL 



Su gran afición a la poesía le llevó no solo a leer poemas sino a escribirlos. Todos están recogidos en un 

libro que conserva una de sus sobrinas con mucho amor. También algunos cogezanos le dedicaron algunos 

poemas como el que Salvador Villegas escribió a su muerte y que aquí os dejamos. 

Porque ha muerto Don Gabriel Como seguidor de Cristo  Siempre amable y generoso 

y en nuestro recuerdo está enarboló su bandera  por el pueblo se entregaba 

unos versos con cariño   y siempre fue muy querido  dispuesto a dárnoslo todo 

hoy le quiero dedicar  donde quiera que estuviera hasta quedarse sin nada 

 

De unos padres muy cristianos  Tan bueno alegre y jovial  Si de Cogeces marchó 

en Campaspero nació  en verso mucho escribió  su salud la razón fuera 

y educado en ese campo a siendo su talento tal  por voluntad no quedó 

al seminario marchó  que a todos mucho gustó  pero así Dios lo quisiera 

 

Para ser un gran apóstol   En Olombrada empezó  Dios le pague con creces 

vino al mundo a trabajar  como cura de parroquia  por esa labor leal 

siempre alegre y afanoso  y en Megeces se ganó  y este pueblo de Cogeces 

por el amor y la paz  a un pueblo para su gloria  a él nunca olvidará 

 

ordenado sacerdote   Quince años en Cogeces   Salvador Villegas   

marchó a defender a España deja una historia inmortal    

actuando como Pater  con escasez vivió a veces 

en tres años de Campaña  por quererlo todo dar 

 

     Las Cigüeñas – Gabriel Marín Hernando 

 

Son cuatro y ¡qué pelea!  Las otras envidiosas  y al prado en busca de heno 

un nido solamente  armaron la pelea   voló la otra pareja 

pues nunca hasta la fecha  se daban picotazos  para seguir poniendo 

San Blas ni  primavera  dos contra dos cigüeñas  su nido y cama nueva 

Trajeron tantas aves  hasta que dos cayeron  en la espadaña roja 

Zancudas a esta iglesia  temblando entre las piedras de mi pequeña iglesia 

Estaba ya en el nido   que en la espadaña altiva 

Posada una pareja  la cruz de hierro ostengan. La envidia siempre es mala 

Y a un lado en la espadaña Después arrepentidas  la envidia nunca es buena 

con palos, hierba y tierra  cansadas de pelea  ni cuando buscan nido 

dos nuevas colocaban  al nido de otros años  parejas de cigüeñas 

su nido nuevo y ¡ea!  Volvieron las primeras   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Casa del Cura antigua y nueva. Máquina de escribir original de D. Gabriel 



 

Nos hemos desplazado hasta Peñafiel, para conocer un poco más de la vida de 

Leo que durante muchos años estuvo de cartero entre nosotros. 

Mi nombre es Leonardo Velasco Alonso, nací el 30 de enero de 1941 en 

Cogeces del Monte. Mis padre, Simón, tenía un taller en casa donde arreglaba 

y vendía bicicletas y mi madre cuidaba de la casa y ayudaba en el negocio, que 

se abría incluso los domingos. Soy el mayor de nueve hermanos: Artemio, Cloti,  

Merce, Javier, Concha, Tere, Octa y Jesús.   

¿Qué recuerdos tienes de tu infancia y de tus años de juventud? 

Tengo muy buenos recuerdos de la escuela y de los maestros que tuve, con D. 

Valentín estuve hasta los 14 años, éramos más de 50 chicos y al salir de la 

escuela  jugábamos por el barrio  pues en todas las casas había muchos niños. 

Solíamos  jugar al aro, al hinque y  al escondite sobre todo.  Desde el mes de 

noviembre hasta abril  el maestro nos daba  clases nocturnas gratuitas a los 

alumnos que ya habíamos terminado la escuela, lo cual era un refuerzo muy importante ya que no todos los 

chicos tenían posibilidad de salir  a estudiar fuera. Desde los 14 años ayudaba a mi padre a arreglar y montar  

bicicletas, en esa época empezaron a venir y estaban muy solicitadas, incluso había lista de espera para 

conseguirlas ya que solo nos llegaban 7 u 8 bicicletas a la semana.  Durante unos años estuve acompañando a 

los representantes de Alfa, encargándome de llevarlos a las casas donde había chicas jóvenes como posibles 

compradoras de máquinas de coser. También hice un curso  por correspondencia para aprender a montar y 

arreglar radios, pues en casi todas las casas había un aparato. Poco  tiempo después empezaron a venir las 

televisiones, en blanco y negro y surgió la idea de poner una  en el salón de la OJE. La compraron a plazos por 

un año siendo yo quien se encargó de montarla pues venían en piezas. Recuerdo que en aquellos años una tele 

costaba unas 18.000 pts. más la antena, mesa y estabilizador  sumaban alrededor de  22.000 pts. El local se 

abría los jueves y sábados para que los chicos vieran los dibujos animados, teníamos una cajita donde cada niño 

echaba 30 céntimos y los mayores éramos los encargados de cuidar el local. Fue una idea muy buena para que 

los niños pudieran disfrutar de la televisión porque no las había en todas las casas.  

¿Cómo recuerdas tu primer trabajo? 

Mi primer trabajo fue de cartero, al jubilarse el señor Segundo que era el encargado de traer el correo desde 

Quintanilla y repartirlo, se necesitaba alguien que le sustituyera, me presenté, pues entonces no había que hacer 

ningún curso ni examen y me aceptaron. Tenía 18 años y contaba con una moto con la que iba a recoger el 

correo a Peñafiel, aunque la moto no la usábamos nada más que para el trabajo, para todo lo demás íbamos en 

bici. Hacía cada día 63 Km. porque además de repartir Aldeayuso, Molpeceres, Torrescárcela, Aldealbar y  

Cogeces, también cambiaba (recogía y llevaba el correo) en Fompedraza, Canalejas, Campaspero y Bahabón. 

Esto lo hacía todos los días del año, incluso sábados, domingos, fiestas  y Navidad, época en la que teníamos el 

doble de trabajo pues todas las felicitaciones eran por carta. Al no haber buzones, el reparto era muy laborioso y 

tampoco disfrutábamos de vacaciones pero nos las pagaban.   

Como todos  sabían que iba diariamente a Peñafiel, siempre tenía algún recado que hacer: vino, alguna madeja 

de lanal, plantas para el huerto, levadura para los panaderos Salva e Hilarino y toda clase de encargos incluso 

algunas veces llevaba los Dulces Soria de Campaspero para repartirlos en tiendas de Peñafiel.    

En otras ocasiones  he llevado mucho dinero de los diferentes bancos que había en el pueblo y en los distintos 

pueblos a los que iba  también llevaba los documentos oficiales, certificados etc. Recuerdo que  el alguacil de 

Campaspero me llamó un día al Ayuntamiento y quedé muy sorprendido pues en agradecimiento  por este 

servicio me dio 3.000 pesetas (de las de entonces).  

Cuando llegó  el momento de ir a la mili, decidimos entre mi hermano Arte y yo la manera de no coincidir para no 

dejar sin servicio de Correos al pueblo, por lo que me presenté voluntario  en Villanubla  y gracias a D. Gerardo, el 

secretario pude licenciarme unos meses antes de que mi hermano tuviera que incorporarse al servicio militar.  

Cuando se jubiló Alejandro, el cartero de Campaspero, me ofrecieron la plaza y lo acepté sin pensarlo pues  

solo tenía Campaspero y además contaba con un ayudante. Allí estuve durante 5 años hasta que me jubilé en 

2001. He estado muy a gusto en el trabajo, pues había muy buen ambiente con los compañeros, Correos era muy 

familiar, estuve 40 años sin una baja pero cuando tenía que ir al médico, una boda u otro acontecimiento, siempre 

me ayudaban mis hermanos, mi tío Chaval, Manolo o Pablo, y recordar a Pascual Villar que nos dejaba el Land 

Rover los días que estaba de nieve o de mucho hielo.  

¿Qué otros trabajos has desempeñado? 

 Además de cartero, a lo largo de mi vida he realizado múltiples trabajos. A los 18 años estuve con el electricista 

de  Campaspero  durante dos años para ayudar a montar la luz  por las eras del pueblo y  recuerdo que casi  

todos los días acabábamos merendando con su cuadrilla. 

ENTREVISTA 



 He estado encargado de encender y apagar las luces del pueblo durante 14 años y también mirábamos los 

contadores y cobrábamos los recibos de la luz.  

Como había pocos vehículos en el pueblo, solo estaban los taxis de Aquilino y Bruno y las furgonetas de Ciriaco y 

la mía, hacía también repartos trayendo ovejas y carneros para Avelino, encargos para los paveros, pollos y 

pienso desde Iscar para Faustino Alonso y en varias ocasiones  hasta 300 pollos en la furgoneta para abastecer a 

los pequeños gallineros  familiares. 

Recuerdo que cuando empezaron a venir los infiernillos de butano, el primero que pusimos fue al señor Quiliano 

que tenía el estanco y toda la gente que lo vio les gustó tanto que lo compró medio pueblo y además nos 

encargábamos de repartir el butano  en Cogeces y Torrescárcela que traíamos desde Peñafiel y teníamos que 

poner una banderita  en la furgoneta como vehículo de mercancías peligrosas.   

Siempre me he sentido orgulloso de mi pueblo diciendo en todos los sitios donde he ido lo colaboradores que 

eran y las obras tan importantes que se hacían en Cogeces con poco dinero y la participación de los vecinos. 

¿Cómo conociste a Isabel, tu mujer? 

Nos conocimos en su pueblo, Fompedraza, pues cuando yo iba a dejar  ell 

correo en el Ayuntamiento para  Canalejas, tenía que pasar `por su puerta  

todos los días y así empezamos a hablar y conocernos.  Estuvimos tres años de 

novios y nos casamos en Mayo de  1967 en la iglesia de Fompedraza,  la 

comida la hicimos en Cogeces en el Bar Palomo y después corrimos el pueblo 

con la música como era costumbre en Cogeces cosa que a Isabel la sorprendió 

pues en su pueblo no había esa costumbre y conseguimos muchos regalos, las 

vecinas te daban una cazuela, unos platos, paños de cocina… Pasamos unos 

días  de viaje de novios en Zaragoza, Calatayud,  Madrid y Aranjuez. 

Tenemos tres hijos  Almudena, Jose Alberto y Oscar y cuatro nietos.  Sandra y 

Alvaro de Almudena y Eduardo y Oscar de Oscar. Pasamos todo el tiempo que 

podemos con ellos, disfrutando todos juntos en familia. 

 ¿Cómo surgió la idea de poner la tienda de electrodomésticos?  

Cuando nos casamos, nos fuimos a vivir a Peñafiel y cinco años después 

montamos una tienda de electrodomésticos, lámparas y regalos  junto con mi hermano Javier. Isabel era la que 

atendía el negocio, le gustaba mucho estar en contacto con la gente, la forma de comprar era muy diferente, se 

compraba con más ilusión. Por las tardes iba a repartir y reparar electrodomésticos con mi hermano, después 

Javier montó su propio negocio. Estuvimos además unos años trabajando para Chambalo, montando e instalando 

las televisiones en muebles lujosos, que hacían a medida  para los Paradores Nacionales y me encargaba 

también del mantenimiento de dichos televisores. 

 Después de jubilarnos, es nuestro hijo Oscar junto a su mujer quienes llevan la tienda. 

Contadnos como celebrásteis vuestras Bodas de Oro 

 Las celebramos en mayo de 2017 con mi hermano Arte  y  Evelia que se habían casado unos días antes que 

nosotros,  les propusimos si querían que hiciéramos las Bodas de Oro juntos y les pareció muy buena idea. Fue 

un día muy emociónate pues nos acompañó toda nuestra familia,  hijos, nietos, hermanos, sobrinos…Celebramos 

la ceremonia en Fompedraza, a la salida, invitamos a todo el pueblo a tomar el vermut y comimos todos juntos en 

Peñafiel en el restaurante Mauro. Fue un día muy bonito y disfrutamos mucho, se lo recomiendo a todas las 

parejas que lleguen a ese día, incluso nos pudo acompañar la madre de Isabel pues vivió hasta los 101 años. 

¿Cuáles son vuestras aficiones?¿Os gusta viajar? 

Nos encanta viajar, hemos recorrido casi todo el mundo, menos Estados Unidos. Estuvimos en Moscú hace 40 

años, Italia Francia , Egipto, Israel , que nos gustó tanto que volvimos 17 años después, Grecia,  Tailandia,  Punta 

Cana, dos veces también. En Oslo nos pareció muy impresionante que el 24 de Junio a las  2 de la mañana 

amanecía. Hemos hecho también varios cruceros y   viajado por diversos lugares de España y las islas. Casi 

todos los viajes eran un regalo de las casas de electrodomésticos. Los viajes que hacemos ahora son de relax 

pues ya tenemos que ir a otro ritmo y por eso solemos ir a Benidorm. 

Todos los días del año salimos a pasear, como nos gusta estar activos, vamos a distintas clases para adultos y 

pasamos muy buenos ratos leyendo, oyendo música, acudiendo a charlas, exposiciones, teatro etc, pues la 

televisión la vemos poco. No nos aburrimos nunca.  

Tengo un pequeño taller  en el garaje donde paso buenos ratos reparando máquinas de coser, televisiones, 

radios, todo lo que se estropea y tiene arreglo. Isabel disfruta mucho  coloreando mandalas. 

Alguna ilusión que os gustaría ver cumplida… 

Sobre todo tener salud y que sigamos como estamos, llevándonos todos bien y disfrutando con nuestros hijos y 

nietos con los que celebramos todo siempre juntos. Valoramos mucho las pequeñas cosas, nos gustan mucho las 

reuniones familiares. Tenemos muy buena relación todos los hermanos, nos reunimos todos los años el día de  

los Santos y ese día solemos comer  juntos en Cogeces.                                                                                                

Rosa y Carmen Mari 



 



  

En las sesiones celebradas por el Pleno de este Ayuntamiento se han tratado los siguientes 

 temas: 

 

-   Aprobación provisional del presupuesto económico para este año de 2025:   

Ingresos Gastos 

 
Operaciones corrientes: 
 
Capítulo 1º.- Impuestos directos……………    271.003 
Capítulo 2º.- Impuestos indirectos………….      10.850 
Capítulo 3º.- Tasas y otros ingresos………..    126.810 
Capítulo 4º.- Transferencias corrientes…….    219.465 
Capítulo 5º.- Ingresos patrimoniales………..      40.072 
                        
                     Total…………………  668.200 
 
Operaciones de capital: 
 
Capítulo 6º.- Enajenación Inversiones…….               0 
Capítulo 7º.- Transferencias de capital…….          300 
Capítulo8º.- Activos financieros…………….               0 
Capítulo 9º.- Pasivos financieros…………..               0 
 
                       Total……………….          300 
 
Total ingresos……………………………….   668.500 
 

 
Operaciones corrientes: 
 
Capítulo 1º.- Remuneraciones de personal…   292.005 
Capítulo 2º.- Gastos de bienes y servicios….   237.359 
Capítulo 3º.- Gastos financieros…………                 760 
Capítulo 4º.- Transferencias corrientes…….        58.400 
 
                       Total…………………   588.524 
 
Operaciones de capital: 
 
Capítulo 6º.- Inversiones reales…………….        54.810 
Capítulo 7º.- Transferencias de capital…….                 0 
Capítulo8º.- Activos financieros……………                   0 
Capítulo 9º.- Pasivos financieros………….          25.166 
 
                       Total…………………     79.976 
 
 
Total Gastos………………………………… ..    668.500 
 

 

-   A instancia de la Junta de Castilla y León se han señalado dos fiestas de carácter local que no coincidan 

con ninguna fiesta nacional ni día festivo y son: el jueves 15 de mayo – San Isidro Labrador- y el día 13 de 

junio -festividad de San Antonio de Padua- 

-  La Diputación Provincial de Valladolid ha convocado ayudas económicas individuales destinadas a 

personas jóvenes entre 18 y 36 años que residan en municipios de la provincia con menos de 2000 

habitantes, para la obtención del permiso de conducir Clase B: coches y vehículos ligeros (medida 73 del 

VI) dentro del Plan Provincial de Juventud 2024-2027. El importe presupuestario   es de 30.000 euros; la 

cuantía máxima para el beneficiario es de 750 euros. El plazo de presentación de solicitudes es del 18 de 

marzo hasta el 30 de junio de 2025 incluido. 

- También a través de la Diputación Provincial se dan subvenciones para el Apoyo  al Empleo y cuyos 

beneficiarios  son microempresas – incluidos autónomos- que tengan su centro productivo ó de trabajo en 

municipios de Valladolid con menos de 20.000 habitantes. 

-  También subvenciones para el Fomento del Autoempleo para autónomos  que estén dados de alta en el 

RETA ó en la mutualidad correspondiente al Colegio Profesional al que estén  adscritos a partir del 1 julio 

2024 y que tengan su centro productivo ó de trabajo en municipios de la provincia de Valladolid con menos 

de 20.000 habitantes. El fin del plazo de presentación es del 15 mayo de 2025. 

Más información en el enlace  Subvención Apoyo al Empleo y Fomento del Autoempleo 2025  

Punto Limpio. Recordamos el horario del punto limpio: martes 

y jueves de 12.00h a 13.30h. Fuera de este horario 

aconsejamos no dejar enseres y otros restos fuera del recinto. 

Si se necesita se puede solicitar al ayuntamiento la apertura 

del recinto en otro horario u otro día puntualmente, no supone 

ningún problema. 

AYUNTAMIENTO 

 

Domingo 27 de abril. Concentración y avituallamiento de 

vehículos antiguos Mercedes Benz W123 

Mari Carmen 



 

Volvieron las mujeres cogezanas a celebrar la fiesta de Santa Águeda. Con mucha ilusión, con mucho 

divertimento, con mucho compañerismo,  las ágedas de banco de este año nos han hecho disfrutar de esos 

tres días de fiesta. Este año formaron el banco: Rosa Alonso como alcaldesa, Sol Paisán como tenienta y 

las vocales, Puri Gascón, Rosario de la Fuente, Glori López, Mati de la Fuente, Chari Miguel y María 

Cristina Ortiz 

Nos hemos tomado un café con Rosa y Sol para que nos contaran su experiencia como alcaldesa y 

tenienta. Para Sol ha sido su segundo año de participación en la 

fiesta y su primer año de banco; “Lo mejor es entrar a lo grande y 

de banco -dice Sol- porque es la manera de entender y vivir mejor 

la fiesta” El año anterior estuvo todo el día con Rosa y le dijo “El 

año que viene me hago un traje de Águeda” y todo le vino rodado 

porque al salir Rosa como alcaldesa le animó a acompañarla y en 

ese momento ni se lo pensó. “Nos hemos reído mucho, he 

conocido a mujeres más allá de la piscina o de saludarlas por la 

calle” Lo mismo opina Rosa, que aunque ella conoce mucho más 

a las mujeres del pueblo, comenta que sirve para verlas de otra 

manera, de entablar otras conversaciones, en definitiva de 

socializar. Para las mujeres recién llegadas al pueblo o que no 

viven aquí puede ser un buen inicio para introducirse en la vida 

social. 

Rosa está muy contenta con sus compañeras de banco, porque 
han sido todas muy colaboradoras, muy  divertidas y 
sobre todo le ha gustado la mezcla de edades. Cada una 
ha aportado sus saberes y sus habilidades y ese 
conjunto ha formado un banco increíble. Ella tenía claro 
que Glori y Rosarito tenían que estar con ella como 
estuvo Rosa de compañera en su día. Que mujeres más 
jóvenes estén con las más veteranas es muy bueno y 
enriquecedor, además es un empuje para que las  más 
mayores no se cansen de ser siempre las mismas, les 
gusta que haya relevo. En este sentido quieren dar las 
gracias encarecidamente a las jóvenes águedas que 
este año han vuelto a acompañar con sus trajes, su 
frescura y su desparpajo así que gracias Nuria, Ana, 
Irene, Andrea y Paula os esperamos el año que viene. 
Por eso también les parece muy buena idea trasladar la 

fiesta, en lo posible al fin de semana, porque si se quiere que haya mujeres  jóvenes que viven fuera, hay 
que facilitarles las cosas. 

Este año el 5 de febrero fue miércoles, y como las cosas 
hay que hacerlas poco a poco y con mucha  adaptación, 
quisieron celebrar también el día de Santa Águeda, así 
que todo el banco y alguna cofrade más se vistió para 
asistir a la misa de difuntas. Ofrecieron el tradicional 
refresco a las mujeres cofrades en el centro parroquial, 
aprovecharon para peinar a los hombres, sobre todo a los 
de los establecimientos que el fin de semana están 
cerrados y disfrutamos de la comida en mesón Maryobeli. 
Con un día de descanso por el medio llegó el viernes y 
acudimos al chocolate nocturno, esa tarde-noche tan 
divertida, de teatrillos, de canciones, de disfraces, de 
sorteos de regalos, de bailongos… y a descansar para 
aguantar el siguiente día que va a ser muy largo 

 

AGUEDAS 2025 



El sábado 8 de febrero y con un 
día buenísimo nos fuimos 
concentrando parte de las 
águedas en la plaza junto con 
los dulzaineros y directas a 
buscar a la tenienta. Sol nos 
esperaba muy emocionada y 
muy agradecida por haber 
hecho las cosas tan fáciles para 
ella. Marta Herrero le traspasó la 
vara de tenienta y nos fuimos en 
busca de Rosa. En este caso 
fue Sandra Escolar la que dio el 
relevo y después de unas fotos 

nos fuimos hacia la iglesia; acabada la misa,  esta vez sí,  en honor a Santa Águeda, iniciamos la procesión 
sin prisas y con agradable solete. Como había muy buen ambiente de sábado volvimos a nuestra bonita 
tradición de peinar a los hombres y aquí hemos de decir que agradecemos también mucho la actitud de 
todos los cogezanos y forasteros que se prestan con una sonrisa, mucho humor y buenas propinas a que 
esto no se pierda. La comida esta vez en el centro parroquial servida por la empresa de catering Croquet 
Ramos. El fin de fiesta lo puso la actuación del contador y narrador de cuentos e historias rurales José Luis 
Gutiérrez, “Don Guti”, un zamorano muy campechano y divertido que relata verdades verdaderas de 
nuestros pueblos, del cura, del alcalde, del sacristán y de las andanzas de antaño de los mozos y mozas. 

Rosa y Sol coinciden en el buen ambiente, la buena disposición, la puntualidad y la felicitación de todas las 
mujeres del Cogeces. El banco de Águedas 2026 está formado y con mucha facilidad porque alcaldesa y 
tenienta han sido voluntarias y una vez que salen los cargos principales las demás van rodadas. Desde aquí 
quieren agradecer toda la colaboración y el acompañamiento a todo el pueblo de Cogeces pero en especial 
a las mujeres cogezanas y ahí está también su disponibilidad para lo que el nuevo banco pueda necesitar.   

¡Viva Santa Águeda! 

 

 

Qué es aquello que reluce 

En lo alto de la calle 

Las águedas de Cogeces 

Qué no tienen miedo a nadie 



 

Donde te lleva la vida nunca se sabe. Lo que pensabas que eran tus sueños y a lo que te dedicas realmente 

puede ser muy distinto.  ¿Eso es malo? No lo creo… Si todo lo que has hecho a lo largo de tu actividad 

profesional, lo has hecho con gusto y con dedicación se convierte en toda una experiencia, generalmente 

positiva. El camino que intentamos seguir en nuestra vida está lleno de bifurcaciones que te llevan a 

mundos muy distintos, a veces volvemos al camino inicial para retomar nuestro principal sueño aunque nos 

volvamos a desviar atraídos por otros sueños igual de bonitos que aquel que aparcamos en el camino. 

David Villar Palomo lo sabe muy bien. Su principal sueño fue y 

sigue siendo la fotografía y hacia allí echó andar por su camino. 

La formación lo primero, una buena Formación Profesional de 

Imagen y Sonido. Con 18 años inicia sus prácticas en prensa 

como gráfico en la revista ARGI, con el periodista Javier Pérez 

Andrés y su hijo Argimiro. Ese mundillo le encantaba, ir de aquí 

para allá, viajar, conocer gente maja y famosa… pero el sector no 

andaba muy boyante y se quedó en la fotografía de bodas de la 

mano de Bodaplus y su mentor Chema con el que pasó por 

diferentes estudios; no reniega de su paso por las bodas, todo lo 

contrario y se sigue dedicando a ello en la actualidad como 

segunda actividad profesional. La fotografía tiene unas variantes 

tan bonitas y maravillosas, como difíciles de seguir si no tienes 

otras fuentes de ingreso pues solo los materiales (cámaras, lentes, filtros…) con muy caros. A David, le 

encanta la fotografía de fauna y naturaleza y se iría sin pensárselo mucho al Polo Norte a fotografiar osos 

polares y focas o sumergirse en los mares para hacer fotografía submarina. 

Llega la primera bifurcación en su camino. Después de vivir un año largo en Segovia con su pareja 

trabajando en un Cash Converter (una tienda de aparatos de segunda mano) y con las bodas los fines de 

semana, su cuerpo le pedía otras cosas más interesantes. Así que investigando, investigando dio con los 

drones y aquello llamó su atención. Buscó las mejores escuelas de formación, que estaban en Barcelona, 

dejó su trabajo y con sus ahorros y un poco de ayuda de sus padres, hacia allí se desvió para iniciar una 

nueva aventura. Fueron cuatro cursos de manejo e instructor de vuelo de drones. El director de la escuela 

donde se formó le propuso unirse como autónomo e impartir la parte formativa práctica de los nuevos 

alumnos.  De ahí a un proyecto I+D para combatir una plaga de la procesionaria cuya idea fue patentada, 

también realización de reportajes y audiovisuales con 

drones para programas de TV o con fines 

publicitarios, vuelos para mossos d’esquadra, vuelos 

para calcular el cubicaje de empresas de reciclaje, 

etc… Otra actividad fundamental en este campo era el 

asesoramiento a toda persona que tuviera un dron 

(permisos, dónde y cómo volar, denuncias y 

sanciones, etc…) todo un mundo y unos años muy 

intensos y provechosos. 

La proliferación de nuevas escuelas de pilotaje de 

drones fuera de Barcelona hizo que el número de alumnos cayeran drásticamente y ésta era la fuente 

principal de sus ingresos. Vuelve al camino principal de la fotografía con Foto 7 y a las bodas y eventos, 

pero con otra actividad complementaria como comercial con nuestro paisano Javier Villegas y en la 

empresa Repuestos Sanz.  

La segunda gran bifurcación de su vida profesional fue y es la actividad agropecuaria. Su primera idea fue 

poner en marcha una nave de pollos que otra gente joven ya había llevado a cabo y de los que consiguió 

mucho apoyo y asesoramiento. Todo listo, tenía parcela, proyecto y financiación pero… la pandemia 

trastoca todos sus planes pues todo se paraliza y cuando intenta retomar el proyecto el coste suponía casi 

el doble de lo presupuestado.  

LOS SUEÑOS, SUEÑOS SON 



Esta misma bifurcación le lleva a convertirse en un joven agricultor. “El tiempo vivido fuera y la edad hacen 

que quieras buscar tu rincón definitivo en el que te sientas cómodo y en el que valoren tanto a tu persona 

como a tu trabajo” reflexiona David. Él precisamente no lo tenía difícil, un padre agricultor y de los buenos y 

también un hermano que se estaba haciendo cargo de las tierras de su padre, con todo tipo de vehículos y 

maquinaria agrícola y buenos consejos paternos y fraternos… pues ya estaría… En Cogeces le ha sido 

imposible conseguir más tierras de labranza, porque aunque forma sociedad con su hermano, cada uno 

tiene sus propias parcelas. Gracias a un ex-socio de su padre de la cooperativa de Peñafiel ya jubilado que 

le ofrece sus tierras,  por fin inicia su etapa en la agricultura, eso sí en Quintanilla de Arriba. 

No se iba a quedar sin probar nuevas experiencias agrícolas, así que el primer año se aventura hacia dos 

cosechas distintas, por un lado triticale, una variedad de cereal para forraje que se cosecha en mayo e 

inmediatamente plantaron maíz también para forraje. Por supuesto seguirá con cereal y remolacha,  

también ajos y leguminosas como cultivo alternativo. Si tiene que pedir consejo y asesoramiento acude sin 

dudar a David Vallejo, para él es su persona de referencia en la agricultura. Algo de lo que yo misma doy fe 

y que reflejé en mi artículo sobre “O2 Agricultura”, su gran sabiduría del campo y su predisposición 

innovadora y emprendedora. David también quiere innovar, quiere investigar. Sigue pensando en la granja 

pues la ganadería complementa muy bien la agricultura, sobre todo a la hora de generar tus propios abonos 

Con todo esto David consigue otra cosa que deseaba muchísimo y es 

volver a vivir en Cogeces y formar una familia. Ansiaba esa libertad que 

nos da la vida rural, coger el coche y la cámara un día de lluvia y salir a 

disparar animales con su cámara y capturar imágenes con su objetivo. 

Anda detrás de las huellas de un lobo camino de Peroleja y me comenta 

que le encantaría construir una caseta de observación con cebaderos y 

bebederos y poder captar a un águila o búho real, que tenemos en nuestra 

zona, o un aguilucho cenizo, halcones, aguiluchos laguneros, martas que 

ha visto en la Armedilla... En la  caseta de observación de animales y aves 

se pasaría horas y horas a la espera de “la foto”… esa con la que sueña 

todo fotógrafo. No es fácil, se necesitan permisos administrativos,  

encontrar un lugar fuera de los cotos de caza o de zonas arqueológicas y 

eso aquí… no es fácil.   

David ha encontrado sus sueños definitivos y no solo profesionales, sino personales; ha formado una 

familia, ahora su pareja Angélica y su hija Vega le acompañan en el camino. Su hermano Álvaro es una 

pieza fundamental en su vida igual que sus padres Aventino y Conchi. Quiere quedarse en Cogeces, quiere 

estar en casa y así será si salva algunos pequeños obstáculos como son conseguir tierras aquí en el pueblo 

y un terreno asequible para construir una casa. Anima mucho a otras personas a instalarse en un pueblo, 

para él hay más ventajas que inconvenientes y hay oportunidades laborales en campos muy diversos como 

el comercio, la hostelería, la cultura… solo tienes que encontrar tus sueños. 

Por último David me comenta algunas ideas para este periódico que me parecen fabulosas y le animo 

encarecidamente que saque tiempo y las pongamos en marcha. Muchas gracias David ha sido todo un 

placer pasar una tarde contigo, 

 

 

 

 

 

 

Juli Peñas del Caz 



 

 “Jugadora de una gran calidad humana y que pone su talento a disposición del equipo”, asi describe 

Daniel Martín a su jugadora Carla Vallejo. Dani, actual entrenador del CD Cuéllar Balompié, está encantado 

de poder contar en sus filas con una jugadora como Carla, “en el club cayó de pie desde el primer día y ha 

sabido adaptarse a un deporte cuyo estilo de juego nada tiene que ver con lo que ella venía practicando”. 

Desde muy pequeña, Carla ha estado vinculada al deporte y en 

especial al fútbol sala. Los inicios para Carla no fueron nada fáciles 

debido a la falta de visibilidad del deporte femenino, en especial en 

el fútbol sala, a diferencia de lo que hoy en día ocurre. Con tan solo 

8 años, Carla comienza a entrenar y jugar en Cuéllar, en el equipo 

Autoescuela El Pinar-El Henar, allí da los primeros pasos de su 

carrera deportiva como futbolista, compitiendo en la liga provincial 

de Segovia con el equipo femenino de Cuéllar, una liga donde 

competían contra chicos a los cuales ganaban gracias al buen hacer 

como goleadora de nuestra cogezana. Tras esta primera etapa 

deportiva Carla da el paso para fichar por el Laguna FS, una segunda etapa en la 

que compaginar estudios y entrenamientos se fue haciendo cada vez más difícil. A 

pesar de ello estuvo compitiendo en primera división regional, disputando partidos 

por toda Castilla y León. Una vez terminado el bachillerato decidió trasladarse a 

Alcalá de Henares para continuar con sus estudios. Ya en Alcalá, comienza jugando 

en el equipo de fútbol sala de la universidad. Allí conoce a una de las personas que 

más ha marcado su carrera deportiva. El entrenador del equipo universitario, José 

Manuel Rey, apostó por ella para fichar por un equipo de la provincia de Guadalajara, 

el CD Chiloeches, y es allí donde Carla vive la que ha sido su etapa más feliz en el 

fútbol sala. Comienza compitiendo en primera división regional en Castilla la Mancha, 

realizando viajes por toda la comunidad y consiguiendo el título liguero en su 

segundo año en el equipo. Un año después, 

el club le da la oportunidad de competir en 

segunda división nacional, alcanzando asi su mayor nivel deportivo 

y viviendo grandes experiencias con el equipo. Cinco años pasó 

Carla en el equipo, compaginando los dos equipos en su último 

año, disputando partidos tanto en primera regional como en 

segunda nacional, con viajes por toda Andalucía, Ceuta o Melilla 

entre otras, y teniendo el privilegio de poder disputar un play off de 

ascenso a primera división nacional, donde quedaron apeadas ante 

un equipo canario. Destacar también la consecución de la Copa de 

Castilla la Mancha de fútbol sala en su andadura en el equipo de Chiloeches. 

Carla guarda especial recuerdo del club de Chiloeches, al que considera su segunda casa y donde afirma 

que vivió los momentos más felices de su trayectoria deportiva en el fútbol sala, guardando muchos 

recuerdos y especial agradecimiento a la persona que confió en ella, su entrenador José Manuel Rey. 

Buena deportista y gran estudiante, Carla ha compaginado en todo momento su vida deportiva con sus 

estudios, graduada en Ciencias de la Actividad Física y del Deporte (CCAFYDE), una carrera muy ligada al 

deporte más un Máster del profesorado. Esta temporada ha 

regresado a Cogeces para comenzar con la preparación de las 

oposiciones para ser profesora de educación física en secundaria. 

Actualmente se encuentra compitiendo en el CD Cuéllar Balompié, 

formando parte del equipo de fútbol en vez de fútbol sala. El equipo 

cuellarano ha quedado campeón de liga ascendiendo a regional, 

siendo Carla la actual pichichi de la liga a pesar de llevar dos meses 

lesionada, y se ha involucrado como segunda entrenadora en el 

Alevín A. 

“Quiero dar las gracias a todas las personas que me han 

acompañado en este camino deportivo, en especial a mis padres, 

sin ellos habría sido imposible llegar donde estoy”. 

DEPORTES 



Frontenis: 

La participación en competiciones regionales de los pelotaris cogezanos sigue 

aumentando. A los jugadores y jugadoras que vienen representando al CD 

Puertas Bamar de Íscar se ha unido en el mes de abril Aimar González quien, 

con tan solo 8 años, compitió el pasado domingo 6 de abril en el Abierto 

Regional de Frontenis  de Edad Escolar celebrado en Olmedo. Aimar consiguió 

un más que meritorio 5º puesto en categoría benjamín, habiendo sido apeado 

del pase a las semifinales por diferencia de tanteo en la fase de grupos y tras 

haber vencido a la pareja, que a la postre, fue campeona del torneo. 

En la misma liga, pero en categoría infantil, continúan con buen rumbo Ángela y 

Noemí Hernando, quienes siguen subiendo al pódium torneo a torneo, 

encontrándose Noemí situada como mejor delantera de Castilla y León en el 

ránking de jugadores 

regionales, estando Ángela en 

tercera posición, unos 

resultados que las permiten a día de hoy estar clasificadas 

para la fase final del Campeonato de Castilla y León. 

Mateo Herguedas, también en categoría infantil, ha dado el 

paso para competir en división de honor de frontenis PRE 

en edad escolar. Jaime Herguedas, en categoría cadete, 

no lo está teniendo nada fácil al tener que competir contra 

jugadores de 2 y 3 años mayor, aun asi, sigue luchando 

para intentar acceder a la fase final. 

Y por último, en categoría juvenil, Leire Hernando sigue cosechando buenos resultados. Prueba de ello es 

la victoria conseguida en el mencionado torneo de Olmedo, donde junto a su compañero Hugo García de 

Pedrajas de San Esteban consiguieron derrotar a todos sus rivales, ascendiendo de esta manera en el 

ránking regional y situándose en segunda posición, ya clasificada para la fase final. 

  

En lo que se refiere a las competiciones absolutas regionales de frontenis, Jesús Abel y Alfonso revalidaron 

un año más el título de Campeones de Castilla y León Absolutos en División de Honor y también de La 

Copa Presidente. Por su parte Iván y Érik, en su primer año de competición absoluta, se proclamaron 

Campeones de Castilla y León de Primera División, siendo el 

equipo más joven en ganar esta competición regional absoluta, 

destacando la condición de invicto de Iván, quien ganó todos los 

partidos en los que fue convocado, colocándose en 7ª posición del 

ránking regional absoluto y clasificándose para el Torneo de 

Maestros de Castilla y León.  
Iván Sacristán Campeón de España Absoluto de Frontenis con 

Pelota Olímpica en la categoría Primera División. Tras disputar a 

principios de abril la fase previa del nacional y ayudar al equipo 

Puertas Bamar de Íscar a clasificarse para la fase final, en la 

mañana del 27 de abril en Guadassuar (Valencia), Iván junto con 

sus compañeros Pablo Díaz y Carlos Carmona se  proclamaron 

Campeones de España. ¡Enhorabuena! 

 

Un verano más podremos disfrutar en nuestro pueblo de muchos eventos deportivos. 

 La escuela de talentos GR9 volverá a la carga con varias fechas ya confirmadas. Del 30 de junio al 

04 de julio (Segovia, Peñafiel y Fuentepelayo), del 07 al 11 de julio (Cogeces y Cuéllar), del 14 al 18 

de julio (Segovia y Peñafiel), 21 al 25 de julio (Campaspero, Cogeces y Cuéllar), del 28 de julio al 01 

de agosto (Traspinedo y Segovia). Inscripciones al 658039310 (WhatsApp) 

 Del 18 al 20 de julio se celebrará el Open Nacional Juvenil de Frontenis mientras que del 25 al 27 

tendrá lugar el Open Absoluto, con la presencia, un año más, de los campeones del mundo. 

 Además no faltarán a la cita el tradicional Torneo de Fútbol Sala de verano, el Campeonato de 

Frontenis "Dimas Esteban" o el Torneo de Pádel, entre otros. 

Alfonso Pérez Sacristán 

 



 



 



  

CARNAVAL 
El cole es el que da el pistoletazo de salida al carnaval. Este 

año el viernes 28 de febrero el cole se convirtió en un 

divertido zoo en el que nuestros peques fueron los animales 

más representativos. 

La fiesta en el pueblo tuvo lugar el domingo 2 de marzo en el 

polideportivo, con hinchables, palomitas y concurso de 

disfraces. El jurado, compuesto por representantes de las 

asociaciones de mujeres, teatro, jubilados y el propio 

periódico otorgó los premios a los mejores disfraces. Premios 

babies: para los cuatro  participantes (una pequeña mariquita, 

Ines la Campanilla de Peter Pan y Valeria y Adrian unos 

graciosos medios de trasporte hechos con goma-eva. Reyes, la Princesa Vikinga, se hizo con el premio 

individual, Olivia y Fabio como Vaqueros de Toy Story se llevaron el premio por parejas. El premio de grupo 

para los componentes de  “Charlie y la fábrica de Chocolate. El premio al disfraz de adultos que formaron 

varias familias de padres e hijos fueron “Los Apicultores” con su reina, sus obreras, zanganos y flor donde 

conseguir el néctar. Enhorabuena a todos los participantes; ójala fueran muchos más, desde aquí os 

animamos a participar el año que viene. Pedimos disculpas por no poder publicar todas las fotos esperemos 

que os guste nuestro pequeño resumen. 

Durante el mes de marzo hemos contado con dos 

actuaciones musicales muy especiales. El día 21 

de marzo contamos con el Coro Vox Nova, un 

coro de cámara formado por unos jovencísimos 

chicos y chicas americanos de la ciudad de St. 

Petersburg (Florida). Nos ofrecieron un repertorio 

muy variado a capela de alto nivel. Estos alumnos 

estudian en el instituto Jonattan C. Gibbs de su 

misma ciudad, un centro de excelencia en las artes 

y la interpretación. Con mucha afluencia de público 

cantaron muy emocionados y concierto final de la 

gira por España y Portugal.  

El sábado 29 de Marzo a las 18:00 hs. ruvimos la 

actuación de la Banda de Cornetas y Tambores «Nuestro Padre Jesús Nazareno» de Cuéllar. En esta 

banda está formada por personas de todas las edades con y sin conocimientos musicales. La propia 

escuela proporciona formación 

a los integrantes. A Cogeces 

acudieron más de 30 personas 

que hicieron un recorrido 

desde la plaza hasta la iglesia 

con marchas rápidas. Una vez 

en el interior su repertorio fue 

en su mayoría marchas 

procesionales de Semana 

Santa. Este año celebran su 25 

aniversario y por ello fueron los 

encargados de pregonar la 

Semana Santa cuellarana, declarada Fiesta de Interés Turístico Regional. Pertenecen a esta banda desde 

hace 7 años nuestros vecinos cogezanos Mari Carmen Molpeceres y sus hijos Victor y Laura de Miguel. 

Esta banda suelen tocar en otras ciudades hermanas donde existe banda de la cofradía, pero la actuación 

de Cogeces fue muy especial para todos especialmente para los cogezanos  ¡¡Enhorabuena!! 



19 de marzo. Fiesta y Homenaje a nuestros 

mayores. Como todos los años el día de San José la 

“Asociación de Jubilados y Pensionistas El Chorrillo” 

festejó y homenajeó a los socios de más edad, este 

año fueron los hombres y mujeres que cumplen 87 

años: Luis Gonzalez Velasco, Valeriano Amo 

Herguedas, Mari Santiago Fernández y Daniel 

López Herguedas; este último no pudo recoger su 

diploma, lo recogió en su lugar un miembro de la 

asociación. El día comenzó con una misa a la que 

siguió una comida de hermandad a la que se 

apuntaron 85 personas y fue servida en el salón de 

actos por una empresa de catering. Por la tarde el 

grupo de teatro La Solana recitó y cantó poemas de Federico García Lorca.  

IV ENCUENTRO DE BOLILLOS  

El sábado 5 de abril tuvo lugar el IV Encuentro de Bolillos en 

Cogeces del Monte. Organizado en conjunto por la Encajera y 

Profesora de Bolillos, Mari Cruz Esteban Casas, y el 

Ayuntamiento del pueblo lograron reunir a 400 personas, en su 

gran mayoría mujeres aunque también había algún hombre, 

encajeras de todo Castilla y León y también de otras 

comunidades como Cantabria, Madrid, Castilla La Mancha, 

Extremadura y País Vasco. También hubo 11 puestos de venta 

procedentes de toda España para surtir de material a las 

encajeras y particulares, algo que agradecen enormemente. 

Se realizaron diferentes actividades desarrolladas a lo largo de 

la mañana. La jornada inaugural y bienvenida tuvo lugar a las 

11:00 horas. A las 12:30 se realizó una nueva presentación del libro "María, una pirata diferente", de Patricia 

Frutos. Cogeces siempre está dispuesto a dar difusión a este emotivo cuento solidario para a una niña de 

Cuellar que sufre una enfermedad rara y tiene un 95% 

de discapacidad cuyo objetivo es recaudar fondo para 

poder comprarle un vehículo adaptado que permita a 

María regresar a terapia, ya que la tuvo que abandonar 

por falta de medios. 

Las participantes tuvieron la oportunidad de comprar 

unas papeletas para el sorteo de un buen número de 

regalos muy variados, algunos muy bonitos como las 

muñecas de ganchillo hechas por Mariángeles Alcaraz 

o un chal de Mari Cruz Esteban. Se eligió también la 

mejor labor del año que se concedió a la palentina 

Chary Montalban por un abanico Duquesa Withof. 

Después de los premios y antes de la comida de 

hermandad un´cantante epontáneo animo el final del encuentro. ¡Enhorabuena por el trabajo! 

Hemos contado este cuatrimestre con algunos talleres interesantes y amenos. Por un lado durante los 

cuatro viernes de marzo en horario de mañana se impartió un taller de Estimulación Cognitiva para una 

mejora de la orientación, la memoria y el lenguaje. Dirigido a personas mayores de 60 años y como 

responsable del taller Lucía (psicóloga del CDR Tierra de Campos), enlazando con este taller con la misma 

docente durante los viernes 4 y 11 de abril las mismas personas pudieron disfrutar de una interesante 

actividad de Bienestar Emocional donde conocer herramientas para mejorar el estilo de vida.  

Por su parte la federación provincial de asociaciones de jubilados y pensionistas organizó un Taller de 

Envajecimiento Activo para mayores durante 4 martes de los meses de febrero y marzo. 



 
La Cristalografía es la ciencia que estudia los cristales. Pero es importante saber qué son los cristales. La mayor parte 

de las personas no lo tiene muy claro, lo sabemos por experiencia. Cuando se pregunta por lo que es un cristal o un 

ejemplo de cristal, muchas personas mencionan las gafas, las ventanas o incluso un Swarovski. ¡Pero se equivocan! 

Todo aquello son realmente vidrios. El problema es que el lenguaje cotidiano ha asimilado y propagado esta idea y, al 

igual que ocurre con otros conceptos científicos, existen confusiones generalizadas. 

Entonces surge una pregunta lógica: ¿qué son los cristales y qué son los vidrios?, ítem más, cuál es la diferencia entre 

vidrios y cristales. Muchas preguntas que responder y de gran profundidad desde el punto de vista científico, pero 

empecemos poco a poco. Vamos a definir a los cristales y después iremos sacando más conceptos. Podemos decir que 

un cristal o un sólido cristalino es aquel que se encuentra formado, a nivel microscópico, por una distribución periódica 

tridimensional de átomos o de moléculas, es decir, los átomos que constituyen un cristal se encuentran separados por 

las mismas distancias según las 3 direcciones del espacio, no teniendo por qué ser la misma distancia en cada una de 

las 3 direcciones, aunque, como veremos luego, hay algunos cristales en los que las distancias que separan los átomos 

en cada una de las tres direcciones del espacio es la misma, se trata de los llamados cristales cúbicos. 

Dicho esto, resulta fácil definir un vidrio o sólido amorfo, pues se trata de aquel sólido que no muestra periodicidad en 

ninguna de las direcciones del espacio, es decir, los átomos se encuentran separados por distancias cualquiera unos de 

otros, como ocurre en los líquidos, cuyos componentes parecen estar distribuidos al azar, aunque en ellos tienen 

movilidad, al contrario que en los sólidos. Gráficamente 

lo podemos ver así: 

Cristal o sólido cristalino (): Los átomos se 

encuentran situados a distancias constantes en cada una 

de las direcciones del espacio (ordenamiento periódico o 

periodicidad. 

Vidrio o sólido amorfo (): Los átomos se encuentran a diferentes distancias en 

cualquiera de las direcciones del espacio. 

Esta es una representación bidimensional por la limitación del plano del papel, pero 

podemos imaginarlo en un espacio tridimensional con la ayuda de este esquema en el 

que se observa cómo se distribuyen los átomos de sodio (Na) y de cloro (Cl) en un 

cristal de halita (sal común) (). 

La pregunta que ahora nos podemos hacer es ¿dónde están los cristales? La 

respuesta es fácil, están por todas partes, desde el azúcar o la sal que tomamos cada 

día, hasta las rocas del planeta más lejano, pasando por las cerámicas, los ladrillos, los 

metales, o los cementos que nos rodean. También tenemos cristales en las conchas 

de los mejillones u otros moluscos. Por supuesto, también hay cristales en los 

minerales de nuestra colección, pues la mayoría son cristalinos, aunque no se aprecie 

a simple vista. Es precisamente a partir del estudio de los minerales cuando, de hecho, comienza la Cristalografía. 

También son cristalinas muchas de las sales y otros compuestos que se emplean en la industria o en la fabricación de 

medicamentos, aunque no podamos apreciar a simple vista esas formas geométricas que caracterizan a los cristales. 

Muchas veces los cristales están ahí, pero son muy pequeños y nuestros ojos no lo aprecian, a veces ni siquiera 

podemos ver esos cristales con un microscopio, pero hay técnicas que nos permiten deducir la presencia de 

distribuciones periódicas en la materia. Una de tales técnicas, muy empleada por los cristalógrafos, es la Difracción de 

Rayos X (DRX) cuyo funcionamiento no vamos a explicar ahora, pero que nos permite, mediante cálculos más o menos 

complejos, obtener una estructura cristalina, es decir, podemos saber cómo están distribuidos los átomos y las 

moléculas, algo muy importante para el conocimiento de la materia, tanto de sus propiedades como de sus condiciones 

de formación y su evolución, datos muy importantes para 

los científicos. Por ejemplo, mediante la DRX podemos 

diferenciar la estructura de un diamante de la estructura 

de un grafito, cuando los dos minerales están formados 

por el mismo tipo de átomos, en concreto por átomos de 

carbono y es precisamente esa diferencia entre las 

estructuras o distribución de los átomos de carbono, lo 

que tiene relación con sus propiedades que son tan 

diferentes, de hecho nadie confundiría un diamante con el 

grafito. Gracias a la peculiar estructura del grafito puede 

ser utilizado para la fabricación de lapiceros, ya que 

¿QUÉ ES LA CRISTALOGRAFÍA? 

 



mezclado con ciertas arcillas podemos tener minas de diferente tono y dureza que, al ser deslizadas sobre el papel, van 

liberando pequeñas láminas negras que van marcando. Dichas láminas negras (láminas de exfoliación) poseen la 

estructura hexagonal que vemos en la estructura del grafito. Por otro lado, mediante otra serie de estudios basados en 

la energía asociada a cada estructura, podemos saber que, en condiciones normales (presión atmosférica y temperatura 

próxima a 25
o
C) el grafito es más estable que el diamante que se forma a grandes presiones en zonas profundas del 

Manto Terrestre 

Cuando una sustancia como el carbono puede presentar 2 o más estructuras, hablamos de polimorfías o de fases 

polimorfas y en la naturaleza existen numerosos casos, siendo otro muy conocido el carbonato de calcio (CaCO3) que 

puede presentarse en dos minerales y, por lo tanto, con dos estructuras, el aragonito y la calcita, siendo la segunda un 

poco más estable que el primero, en condiciones normales. La calcita es el mineral mayoritario en la roca caliza que 

vemos con abundancia en nuestro entorno y que la usamos para hacer nuestras casas y para otras muchas cosas, 

como para la preparación de cementos o, incluso para algunas medicinas como, por ejemplo, ciertos antiácidos 

estomacales, pues neutraliza el ácido clorhídrico excedente. El aragonito, que es la otra fase polimorfa del carbonato de 

calcio, no es tan abundante y no lo vemos formando rocas calizas. Por cierto, el nombre de aragonito procede de la 

localidad de Molina de Aragón (Guadalajara), lugar donde se encontró por primera vez, durante el siglo XVIII. Es uno de 

los minerales con etimología española, pero hay algunos más, como jarosita, andalucita, villamaninita, barquillita, 

linarita, moganita, etc. Estos llevan el nombre de las localidades españolas donde han sido descubiertos, aunque 

algunas veces hubo errores geográficos muy notables, como en el caso de la andalucita, cuya localidad tipo o de 

descubrimiento es El Cardoso de la Sierra, también en la provincia de Guadalajara, pero como el estudio tuvo lugar en 

un laboratorio alemán, la distancia provocó un cierto error en la localización. 

Por cierto, la andalucita es una de las fases polimorfas de un compuesto que podemos encontrar con frecuencia en 

algunas rocas silicatadas, es un nesosilicato de alúmina (AlSi2O5), las otras dos fases naturales de tal sustancia son la 

sillimanita y la cianita (también llamada distena). De las tres fases polimorfas mencionadas, la más estable en 

condiciones normales, es la andalucita, pero todas ellas son materias primas para la elaboración de materiales 

refractarios, ya que al calentarse por encima de 1.100-1.200
o
C, todas ellas se transforman en mullita, otro mineral 

estable a altas temperaturas y que podemos usar para fabricar los ladrillos que se emplean para los hornos de las 

fundiciones, de las fábricas de cerámicas, etc. La mullita también está presente en las porcelanas que se fabrican con 

una arcilla especial llamada caolín que se mezcla con cuarzo y feldespatos, en diversas proporciones, antes de un 

calentamiento a temperaturas próximas a 1800ºC.  

Como estamos viendo, un buen conocimiento de las bases de la Cristalografía nos puede ayudar a entender muchas 

características de los materiales que nos rodean, pero también de otros menos conocidos, pues la materia cristalina se 

halla distribuida por todo el Universo y en todo tipo de ambientes, por supuesto también en los seres vivos. Los huesos, 

los dientes, las conchas y otras estructuras duras de los seres vivos están formados por materiales cristalinos, algunos 

de los cuales también les encontramos en numerosos minerales, como ciertos fosfatos y carbonatos. 

Por si no va quedando clara la importancia de la Cristalografía, voy a citar un ejemplo de como su aplicación fue 

decisiva para el futuro de la Humanidad. En 1928, Alexander Fleming descubrió, por casualidad (lo que los científicos 

denominamos una serendipia), que una colonia de hongos Penicilium notatum que tenía en su laboratorio frenaba el 

desarrollo de las bacterias gracias a una sustancia a la que se denominó penicilina. Después de algunos ensayos 

clínicos llevados a cabo por Howard W. Florey (1898-1968) y Ernest B. Chain (1906-1979) se pudo comprobar su 

utilidad para combatir infecciones. Ya en 1943, durante la Segunda Guerra Mundial, se comprobó su eficacia para evitar 

la muerte de los soldados a los que se les infectaban las heridas. Desde ese momento, las industrias farmacéuticas de 

Gran Bretaña y de los EEUU comenzaron a fabricar penicilina a gran escala, en principio en cantidades suficientes para 

las necesidades de los frentes de guerra, aunque las cantidades necesarias iban aumentando y se hizo necesario 

buscar un procedimiento de síntesis, ya que la producción a partir de los hongos no era suficiente. En consecuencia, la 

labor pasó a manos de los químicos que tenían que diseñar un procedimiento de síntesis con la máxima eficacia y el 

mayor rendimiento posible. El problema era que no se conocía la estructura de la molécula de penicilina y, por lo tanto, 

tal síntesis era poco viable. Para solucionar el problema, entró en juego la cristalógrafa Dorothy Crowfoot Hodgkin 

(1910-1994) que determinó la estructura de la penicilina mediante Difracción de Rayos X (DRX) en 1945. También 

determino la estructura del ácido 6-aminopenicilánico que es la molécula básica para la síntesis de varios tipos de 

penicilina. Gracias a esto ya fue posible obtener, primero en el laboratorio y después a escala industrial, multitud de 

tipos de antibióticos relacionados con la penicilina. La Difracción de Rayos X es la principal herramienta de la 

Cristalografía para la determinación de estructuras, pero se complementa con otras técnicas que permiten una gran 

depuración de los resultados. Uno de los campos en los que más se aplica la DRX es la Mineralogía, siendo esta rama 

de la Química una pionera en su uso, de hecho, en muchos países el área de conocimiento de los minerales es la 

Cristalografía y la Mineralogía que van conjuntamente. 

 

 Alejandro del Valle González 



 
 

Enero      Máxima: día  11    14’5º Mínima: día 14 y 15    -6º   Lluvia:   63’5 L/m2 
Febrero  Máxima: día  29    18º    Mínima: día  5             -3’5º   Lluvia:   51   L/m2 
Marzo      Máxima: día  21    23’5º Mínima: día 15            -2º   Lluvia:   89’3 L/m2 
Abril    Máxima: día  25    25º  Mínima: día 16            0º   Lluvia:   45’5 L/m2    
 
Los sacramentos celebrados en nuestra parroquia a lo largo de estos meses han sido:  

 
- El 8 de febrero falleció en Valladolid a los 80 años Marcelino Velasco Vázquez. El 12 de 
febrero en Valladolid a los 91 años Catalina Álvarez Álvarez (viuda de José Luis Velasco 
Herguedas). El 21 de marzo falleció en Palencia Isidoro Niño del Caz a los 78 años. El 25 de 
marzo a los 88 años Isabelino Molpeceres Velasco. El 14 de abril en Barcelona a los 87 años 

José María Moyano Martín (esposo de Luisa Herguedas Herguedas) el entierro fue en su pueblo natal 
Torrescárcela. El 29 de abril en Valladolid a los 88 años Marino Vallejo Herguedas. Que Dios les conceda 
el descanso eterno. 
 
Nota aclaratoria.- Aclaramos una errata del número anterior en cuanto a la noticia referente al sorteo de las 
cestas con productos locales en la fiesta del puente de la Constitución. Las cuatro cestas no fueron donadas 
por los establecimientos del pueblo sino sufragadas por el  ayuntamiento de Cogeces,  con productos de los 
propios establecimientos. 

- Confirmaciones. El 21 de enero el arzobispo de 
Valladolid Luis J. Argüello se trasladó a nuestro pueblo 
para que un grupo numeroso de jóvenes, tanto 
cogezanos como de fuera del pueblo,  recibieran su 
confirmación para afirmar y consolidar su fe como 
creyentes. Estos fueron los confirmados: Adriana 
Molpeceres, Alfonso Esteban, Ángela Hernando, 
Adriana Redondo, Celia Herguedas, Daniel González, 
Daniela Velasco, Guillermo Molpeceres, Helena 
González, Jimena Escribano, Noemí Hernando, 
Romina Antonella Málaga, Claudia Pérez, Marina 
Muñoz.  
 
- El domingo 2 de febrero se celebró, la Presentación del 
Niño Jesús en el Templo y la Purificación de la Virgen 

María. Es la fiesta de “Las Candelas”, llamada así porque en ella se bendicen las velas con las que se 
hace una corta procesión en honor de Cristo luz del mundo. Pero este año a causa de la lluvia hubo de 
suspenderse la procesión por la plazuela. 
 
- Domingo 6 de Abril. Marcha Solidaria a Bahabón. Un año más para recaudar fondos para programas que 
Manos Unidas lleva a cabo en países subdesarrollados y bajo el lema “Compartir es nuestra mayor riqueza”, 
varios pueblos de nuestro entorno se dieron cita en Bahabón venidos andando por los caminos desde 

Campaspero y Cogeces del Monte. 
Desde Campaspero salieron 
andarines de los pueblos de 
Canalejas de Peñafiel y 
Fompedraza y a los de Cogeces se 
unieron los pueblos de Santibáñez 
de Valcorba y Sardón de Duero. Un 
día muy bueno de solete y buena 
temperatura. Bahabón, como 
siempre, un magnífico anfitrión que 
recibió a todos los participantes con 
un refresco. Antes los niños y niñas 
de los colegios leyeron el 
manifiesto solidario y el programa 
al que van a destinar la 
recaudación de 1554€  Este año 
para la mejora de las condiciones 

higiénico-sanitarias en la escuela de secundaria de Inharrime (Mozambique). El grupo de dulzainas 
Campoáspero animó con unas jotas el fin de la mañana de encuentro solidario. 
 

NOTICIAS 

 



Esa misma mañana Cogeces del Monte fue parada de alrededor de 300 moteros que realizaban una Ruta 
Motera de la Cistérniga a Cogeces por la enfermedad de la fibrosis quística organizada por la asociación 
motera “Jabalís Truferos”. Todos ellos disfrutaron de un pincho motero en el Pub 65. La plaza del pueblo se 
llenó de motos y muchos cogezanos se hicieron fotos subidos a algunas de estas impresionantes máquinas. 
 
El sábado 12 de abril los quintos del año anterior recorrieron por la mañana el pueblo ofreciendo pastas y 

refrescos a cambio de una propinilla, ataviados ya con el mono 
para por la tarde correr las cintas en la calle Henar al lado de la 
residencia de Ancianos y embadurnarse de harina y huevos. Los 
padres y madres ofrecieron a todos un chocolate (20 litros) con 
bizcochos y limonada. Les acompañó toda la tarde la charanga La 
Resaca y por la noche terminaron en el bar San Remo con el Dj 
Marek 
 
Los quintos de este año, los nacidos en el 2007,  celebraron su 
paso a la mayoría de edad. El viernes 28 de febrero salieron por la 
noche a pintar las pancartas que dejaron colgadas en varios 
puntos del pueblo. Pero su gran día fue el sábado 19 de abril 

cuando hicieron el tradicional recorrido donde los 
chicos recogen a las chicas en sus casas y 
animaron acompañados de la charanga segoviana 
“Chicuelina” la carpa de la plaza cobijó el refresco-
vermú de la mañana con un ambientazo muy 
bueno. Con el Baile de Quintos en el bar San 
Remo, de nuevo con con el Dj Marek, terminaron su 
día y hasta el año que viene cuando serán ellos los 
que corran las cintas. Os dejamos sus  nombres: 
Lara García, Adriana Pastor, Henar Herguedas, 
Cesar A. Lojo, Tania Alonso, Irian Herrero, Yeray 
Miguel, Mario Izquierdo, Eva Bravo, Iker 
Hernando. Ehnhorabuena!! 
 

SEMANA SANTA 

A los oficios de Semana Santa no les afectó el mal tiempo, frío y con lluvia que hemos tenido este año. Los 
oficios comenzaron los la bendición de los ramos de laurel el Domingo de Ramos. El Jueves Santo se 
celebro la misa de la cena del Señor y por la noche la Hora Santa. El Viacrucis del Viernes Santo recorrió 
las calles del pueblo haciendo las paradas para entonar el 
cántico correspondiente a cada estación. El sábado se 
celebró la Vigilia Pascual y el Domingo de Resurrección  o 
de Gloria, la procesión del Encuentro en la plaza Corrillo y 
Celebración de la Palabra a cargo del ayudante del cura 
Alejandro Rodriguez de Valladolid quien prestará apoyo a 
Luis Miguel. 
 
En cuanto al ambiente festivo el ayuntamiento instaló en la 
plaza una gran carpa para organizar un concierto para la 
gente joven. Las actividades se programaron para el 
viernes 18 de abril con una paella popular de 150 raciones en el polideportivo para seguir por la tarde en la 
carpa con rebujito para todo el personal, el concierto de aire flamenco a cargo de Los Flekiss” y  Dj Marek 
para terminar este día festivo. De nuevo la Food Truck Sirocco subió su persiana para adquirir cenas para 
llevar 
 
- Según pudimos comprobar en las cuentas parroquiales, se han efectuado trabajos de mantenimientos en 
la puerta de la iglesia; ha sido un vecino de Villanueva de Duero el que se ha encargado de lijar, decapar y 
barnizar la puerta para dejarla en perfectas condiciones. Así mismo se refleja la instalación de unas rampas 
de accesibilidad al recinto cuyos trabajos han sido realizados por nuestro vecino Jorge 
 
- El lunes 28 de abril, en pleno montaje de este periódico, se produjo un apagón general de luz que afectó a 
toda España, a Portugal y sur de Francia. Desde las 12.30h hasta las 17.30h la incomunicación fue total, 
afectando también a telecomunicaciones y suministro de agua. Un apagón nunca visto en nuestro país. 

Se cobra el periódico. Mantenemos el precio de 7€ para el pueblo y 10€ para los envíos de correo. 

Banco Santander: ES62 0049 4392 3820 1004 4406. 



 


